
Иисус и женщина Хананеянка 
И, выйдя оттуда, Иисус удалился в страны Тирские и 

Сидонские. И вот, женщина Хананеянка, выйдя из тех мест, 

кричала Ему: помилуй меня, Господи, сын Давидов, дочь моя 

жестоко беснуется. Но Он не отвечал ей ни слова. И ученики 

Его, приступив, просили Его: отпусти ее, потому что кричит 

за нами. Он же сказал в ответ: Я послан только к погибшим 

овцам дома Израилева. А она, подойдя, кланялась Ему и 

говорила: Господи! помоги мне. Он же сказал в ответ: нехорошо 

взять хлеб у детей и бросить псам. Она сказала: так, Господи! 

но и псы едят крохи, которые падают со стола господ их. Тогда 

Иисус сказал ей в ответ: о, женщина! велика вера твоя; да 

будет тебе по желанию твоему. И исцелилась дочь ее в тот 

час. (Матф.15:21-28)  

Дорогие братья и сёстры! Читая Евангелия, мы конечно же 

видим и поступки Иисуса, которые нам понятны и приятны. Иисус 

возлюбил нас, Иисус положил душу Свою за нас, Иисус сжалился, 

Иисус умилосердился, Иисус остановился, чтобы помочь, Иисус 

прослезился. Он весьма милосерд и сострадателен. И мы должны 

поступать также без лишних разговоров. Но здесь мы видим 

необычное поведение Иисуса. Он как бы не похож на Себя. 

Женщина кричит, а Он не отвечает. Уже ученикам стало как-то 

неудобно, а Иисус как бы отказывается помочь этой женщине. А 

как Он отвечает самой женщине? Фактически Он назвал её 

собакой. Марк свидетельствует, что Иисус не хотел оглашать Свой 

приход. Но тогда зачем Он сюда вообще пришёл? Но давайте 

исследуем этот текст Писания.  

У женщины было такое горе, что она кричала. Вы наверно 

привыкли молиться Господу спокойно, размеренно, втолковывая 

Ему ваши нужды и проблемы. А может быть вы пробормотали 

несколько невнятных слов и считаете, что это молитва. А 

приходилось ли вам вопиять к Господу, если не вслух, то в душе? А 

Он не отвечает! Но почему? Вопли разные бывают. Бывают вопли о 

милости и помощи, а бывают вопли проклятия, укора, озлобления. 

А какие у вас вопли? Если в них присутствует раздражение и 

упрёки, то можете молиться до конца жизни, но Господь всё равно 

не ответит. Эта женщина просит о милости и помощи, называет 

Иисуса Господом, кланяется Ему, а Он не сразу отвечает и 

помогает. А у вас так не бывало? Задержка ответа на наши молитвы 



бывает и для того, чтобы в нас проявились качества характера, 

нужные Богу. С великою радостью принимайте, братия мои, 

когда впадаете в различные искушения, зная, что испытание 

вашей веры производит терпение; терпение же должно иметь 

совершенное действие, чтобы вы были совершенны во всей 

полноте, без всякого недостатка. (Иак.1:2-4) Бог знает также 

время, в которое Он ответит на нашу молитву. А ещё Бог хочет, 

чтобы в наших страданиях и испытаниях мы были добрым 

примером для других. Женщина являет нам пример той веры, 

которая угодна Иисусу. 

Хоть Иисус и сказал ученикам, что Он послан только к 

погибшим овцам дома Израилева, но вера этой женщины 

проложила ей дорогу к Иисусу. Также её неотступность служит нам 

примером. А какое глубокое смирение, когда Иисус говорит о псах. 

Ведь Хананеи должны были ненавидеть как Израиль, так и Бога 

Израилева за то, что Он повелел вообще истребить их. А она 

соглашается со справедливостью Бога и в то же время не теряет 

надежду.  Она сказала: так, Господи! но и псы едят крохи, 

которые падают со стола господ их.  
Конечно же Иисус предпринял это путешествие, чтобы не 

только помочь этой женщине, но чтобы и мы получили назидание. 

Он устроил дело так, чтобы встретиться с ней не при народе. А 

если бы Иисус сказал ей среди Хананеев  нехорошо взять хлеб у 

детей и бросить псам  - представляете себе, какой скандал мог бы 

получиться. Но у Го-спода всё продумано и взвешено. Не будем 

также забывать, что уже в начале дела Он видит конец. В данном 

случае Иисус не сразу оказал по-мощь женщине, но помедлил, 

чтобы вера её проявилась во всей полноте к назиданию учеников и 

нас. Бог ли не защитит избранных Своих, вопиющих к Нему 

день и ночь, хотя и медлит защищать их? сказываю вам, что 

подаст им защиту вскоре. Но Сын Человеческий, придя, найдет 

ли веру на земле? (Лук.18:7,8) Нам же нужно учиться уповать на 

Иисуса и верить, что Он знает наши нужды и обстоятельства и 

силен нам помочь. 

 
 


